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В РАСЧЕТЕ НА СОСЕДЕЙ 
Колхоз «Победа» любит загля

дывать в государственные за
крома. Выдается ли продовольст
венная ссуда, отпускается ли 
зерно на посев, — он тотчас ме
шок подставляет. Только зимой и 
весной нынешнего года колхоз 
получил от государства более 26 
тонн ржи, 22 тонны ячменя, пше*-
ницы и авса. 

Никто не против того, что кол
хоз заимствует у государства. 
Конечно, было бы лучше, если 
бы он обходился за счет зерна 
собственного производства. Но 
раз есть нужда — берите. Одна
ко долг платежом красен. 

А вот рассчитываться с госу
дарством правление колхоза не 
любит. В счет погашения ссуды 

Долг каждого х о з я й с т в а — в кратчайшие сроки закончить 
уборку урожая и продажу продуктов государству 

По 4 центнера 
с гектара 

| Хорошо потрудились на уборке 
| | первичной обработке льна р&@0-
| р Знаменского отделения сов-

ш «Красногородский». К 12 
Цдаября они вытеребили, очесали 

разостлали весь лен со 182 
шров. 
На тереблении «северного шел-

I» особенно отличились трак-
ирнст Николай Соловьев и те¬
ребильщик Николай Егоров. За 
иль рабочих дней они убрали 30 
гшровльна. Ана^чесе головок 
Ьрвдеряо трудили^ трактористы 
Алексей ГорйшйДавриил Яковлев 
а-Виктор Аб^ахгёв. Они ежедневно 

перекрывали нормы выработки. 
§.?щют льноводов результаты. 

первой бригады, напри-
й, с каждого из 57 гектаров 
йиитывают получить более 
I центнеров волокна и 3 центне-

Закончив первичную обработку 
щ рабочие усилили темпы 
Зорки яровых. Убрано и сметано 

"дан 35 гектаров ячменя и 
— гороха. 

"Одновременно сдаем го с удар ст-
Ишрое зерно,, готовим насе-
Цш цели колхозам и совхозам 

вую пшеницу. 
Б. Яковлев, 

секретарь парторганизации 
Знаменского отделения. 

• 
[Лен в ы л е ж а л с я 

ЕХОЩКН шестой бригады, 
щ руководит Михаил Ива-

.Филенков, раньше всех в 
колхозе приступили к рас-

Щ:рна. Первыми они начали 
здоы тресты со стлищ. Она 

Йъе 8 гектаров. Колхозники 
Ш тресту в конуса для про-
Щ затеи связывают в снопы 
ршт в крытые помещения, 

В. Савенков, 

Ш. председатель себежской 
сельхозартели «Россия». 

З А Д О Л Ж А Л И 
Всего 208 гектаров озимых по

сеяно в красногородской сельхоз
артели «Вперед». Е уборке их 
приступили в середине августа. 
Прошел месяц, озимые сжаты 
только со 154 гектаров. На кор
ню еще стоит рожь во второй, 
третьей и пятой бригадах. 

Сейчас в колхозе ежедневно 
убирают в среднем пять гектаров 
зерновых. Недопустимо медлен
ные темпы уборки — следствие 
плохой организации полевых ра
бот, низкой производительности 
техники. 

Руководители артели все сва
ливают на плохую погоду. Дей
ствительно, были дни, когда дол^ 
ди сдерживали уборку. Но и вхо-
рошую погоду здесь не чувство
валось стремления у полеводов и 
механизаторов быстрее и лучше 
убрать урожай. В результате 
медленных темпов уборки хозяй
ство в большом долгу перед № 
сударством по сдаче хлеба, 

На хлебоприемный пункт от
правлено всего две тонны зерна. 
За последние десять дней не сда
но ни одного килограмма. И это 
в то время, когда артель должна 
продать государству 260 центне
ров зерна. 

Можно подумать, что большая 
часть отсортированного зерна по
шла на семена. Однако и сев ози-

На яровой клин 
СЕБЕЖ. (Наш корр.). Проявляя 

заботу о будущем урожае, колхо
зы района качали засыпку семен
ных фондов. В сельхозартели 
«Восход» на прозой клин засыпа
но 70 центйвров/ сортового яч
меня. V/ 

В кладовые колхоза «Вперед» 
на семенные цели засыпана 95 
центнеров яровых культур, из 
них 65 центнеров пшвницы, В 
этой сельхозартели создают и се
менные фонды «северного шел
ка». 

НЕ П О К Л А Д А Я Р У К 
ашиншо колхозников крас-

сельхозартели «Рас-
|̂ нд уборке урожаи трудится 

втшзмом. Кто не знает, на-
| | Надежду Гаврнлову? 

же она показывает при-М/ 
Йо совести ого отношения' к 
ра пять дней Гаврилова 

Вила гектар льна. Большую 
полеводам оказывают счет-
шшки: кассир Биактриса 
и учетчица Лидия Дмит-

риева. Они также успешно справ
ляются с заданием. 

В эти горячие дни активно 
участвуют на уборке зерновых и 
;!ьна Не только полеводы, но и 
люди других профессий. Василий 
Андреев работает трактористом, а 
его жена Зинаида дояркой. В 
свободное время они убрали 1,30 
гектара ржи. 

М. Андреев, 
секретарь парторганизаций, 

мых в артели также ведется мед
ленными темпами. План выпол
нен всего на 57 процентов. 

Как для посева, -так и для 
продажи государству зерно под
готавливается очень медленно. 
Четыре дня назад в склад дерев
ни Жеребино из третьей и чет
вертой бригад поступило 20 тонн 
ржи. Казалось, колхозники сразу 
же начнут очищать и сушить 
влажное зерно. Но к этой работе 
приступили здесь только на тре
тий день. 

В этом складе установлена сор
тировка с движком. Пропускная 
способность машины 6 тонн зер-
р в день. Она не загружена на 
полную мощность, люди, обслу-
живающие ее,, больше отдыхают, 
чем работают. | 

Возле склада стоит зерносушил
ка, которая днями бездействует. 
А ведь на ней можно ежедневно 
просушивать по три тонны хлеба. 

Большое количество зерна но
вого урожая хранится в кладо
вой первой бригады. Сюда после 
обмолота привозят рожь из вто
рой и шестой бригад. Семена 
ссыпаны толстым слоем, они уже 
начинают гореть. 

Некоторые колхозы Ераского-
родского района близки к выпол
нению своих обязательств по 
продаже хлеба государству. Сель
хозартели «Вперед» для этого по
требуется еще не «дна неделя. 

Допускать неорганизован
ность — значит терять время. 
А время сейчас дорогое. 

П. Лебедев. 
Корр. «Красного маяка». 

Лучшие клубни — 
государству 

Полеводы отделения Лашутино 
совхоза «Глубоковский» с площа
ди 14 гектаров убрали карто
фель. Лучшие клубни они отгру
жают государству. В первой поло
вине сентября совхоз отправил на 
приемные пункты 12 тонн отбор
ных клубней а всего из этого хо
зяйства поступило на заготови
тельные пункты 42 тонны карто
феля. 

Хорошо организовали продажу 
картофеля государству колхозни
ки опочецкой артели «Больше
вик». Они доставили государст
ву 29 тонн картофеля. 

Продолжают сдачу картофеля 
колхозы «Красное Заречье», «Уро
жай», имени Мичурина, «Путь к 
коммунизму». 

А. Петров. 

В труде куется 
мастерство 

Евгений Спренгель и его смен
щик Владимир Иванов относягсл 
к числу тех механизаторов, кото
рые, не выполнив нормы, не ухо
дят с поля. Так трудились они 
и на севе озимых в центральной 
бригаде нашего отделения. Здесь 
они вспахали 40 гектаров почвы, 
на 96 гектарах провели предпо
севную культивацию и 92 — 
засеяли. 

В этой же бригаде на полную 
мощность использовали машину 
Леонид Пирогов и его сменщик 
Леонид Зуев. Здесь они вспахали 
30 гектаров, а в четвертой брига
де — 54 гектара. 

Добросовестный труд наших 
механизаторов принес централь
ной бригаде успех: она одной из 
первых а совхозе выполнила 
план сева озимых. 

Н. Щипаннииов, 
управляющий 

отделением Ашнарово 
совхоза «Идрицкнй». 

сдано лишь 11 тощн. Поэтому хо
телось бы спросить: есть ли у 
товарищей из «Победы» хлебо
робская совесть? 

Скажут, есть. Только не со
весть тут виновата, а другое: зер
на озимых, мол, колхозу лишь 
для посева хватит, яровые — еще 
не убрали. 

Так ли? 
Б колхозе убраны озимые, об

молот их заканчивается. Б кла
довые поступило около 200 тонн 
хлеба. За вычетом зерна для по
сева остается еще достаточно 
хлеба для выполнения заготовок 
и создания необходимых фондов. 
К тому же артель имеет возмож
ность обмолотить оставшиеся 62 
гектара озимых. 

Оказывается, все дело в том, 
что руководители колхоза при
выкли из года в год оставаться 
должниками перед государством, 
надеясь на то, что план хлебоза
готовок за них выполнят соседи. 

Аналогичное положение со сда
чей хлеба государству создалось 
и в колхозе «Красный парти
зан». Он отвез на заготовитель
ный пункт всЪго (Итонн хлеба. 

В течение в ^ й и дней не про
давал зерно государству совхоз 
«Йдрицкий», вот уже полмесяца 
не заглядывали на хлебоприем
ный пункт совхоз «Себежекий», 
колхоз «На страже Октября». 
Только забвешгем интересов го
сударства можно объяснить та
кое отношение к хлебозаготовкам 
руководителей этих хозяйств. 

Непонятно поведение также 
председателей колхозов имёии 
Ленина тов. Назарова и «Родина» 
тов. Завилейского. Кому-кому, а 
им, членам бюро районного коми-
тега партии^ надо было стать за
стрельщиками досрочного выпол
нения плана продажи зерна го
сударству. Однако этого не слу
чилось. Колхоз «Родина» продал 
государству лишь 52 центнера 
зерна, имени Ленина план1 хлебо
заготовок выполнил на 31 про
цент. Не с них ли берут «при
мер» остальные колхозы рай
она? И. Цветков. 

Корр. «Красного маяка». 
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Себежекий 88 64 72 «Красный пахарь» 
«Сила» 

91 
91 

78 
73 

100 
88 

«Восходя 100 69 68 «Вперед» 87 96 73 
«Путь Ленина» 100 62 76 «Красное Заречье» 80 77 68 
«Россия* 100 55 69 «Авангард» 74 74 77 
«Дружба» 99 60 88 Щ4, Кр. Армии 71 58 76 
Им. Чапаева 98 93 61 «Россия» 66 50 77 
«Вперед» 98 48 /Им. Жданова 60 66 55 
«Труд» 97 67 /«Победа Ильича» 59 92 75 
«Краен, партизан» 96 57 59 х 

58 
59 

«Боец» 30 61 57 
Им. Ленину 
«Память Кирова» 

92 
90 

66 
58 

59 х 

58 
59 Красногородскнй 81 65 71 

«Победа» 89 76 57 «Большевик» 100 53 73 
«Свобода» 89 

89 
74 40 «Кр> пограничник» 93 79 64 

«Новый путь» 
89 
89 72 84 «Светлый путь» 92 63 51 

«Новая жизнь» 87 61 49 «Дружба» 91 100 42 
«На стр. Октября» 81 49 59 «Путь Ленина» 89 62 63 
«Родина» 78 50 103 «Память Ильича» 84 71 57 
«Пламя» 76 56 68 Им. Ленина 82 49 62 
«Завет Ильича» 57 66 72 «Россия» 80 83 52 

Опочецкий 86 71 72 «Новая жизнь» 
Им. Мичурина 

79 
60 

78 
81 

59 
77 

Им. Любимова 100 88 73 «Рассвет» 60 53 61 
«Большевик» 100 87 62 «Вперед» 60 41 57 
«Урожай» 100 80 86 «Гранит» 34 43 44 
Им. Ленина 100 76 58 «Борец» 34* 35 50 
«Рассвет» 100 72 49 Им. Дзержинского 32 61 61 
«Краен. Октябрь» 100 67 75 Совхозы 
«XXI партоьезд» 100 67 58 

Совхозы 
100 78 84 «Ленинский путь» 99 46 86 «Глубокоеский» 100 78 84 

«Красная звезда» 96 93 69 «Вышгородский» 100 63 101 
«Организатор» 95 48 63 «Кр асн огор од ск.» 91 63 78 
Им. Мичурина 94 83 77 «Идрицкий» 79 70 102 
«Путь к коммун.» 93 64 70 «Кр. фронтовик» 75 73 82 
«Родина» 92 47 70 «Себежекий» д 74 100 



ия овладевают широкие массы 
Рассказывают депутаты и актив Нраснооктябрьского сельсовета Опочецкого района 

Организаторы производства 
Ц ЛЕНЫ СЕЛЬСЕОХОЗЯИСТ-
"1 ВЕННОИ КОМИССИИ стремят

ся быть не регистраторами отдель
ных фактов, а настоящими орга
низаторами производства. Даже 
свои заседания мы стараемся про
водить непосредственно в брига
де, на ферме. Здесь можно быст
рее обнаружить и исправить 
ошибку. Притом в обсуждении 
производственных вопросов уча
ствуют " бригадиры, звеньевые, за
ведующие фермами, то есть люди, 
от которых и зависит устранение 
недостатков. 

Чем только нам не приходи
лось заниматься: и подготовкой 
весне, и уборкой урожая, и тру 
довой дисциплиной. Конечно, од 
ни члены комиссии не сумели бы 
многое сделать. Помогала тесная 
связь с активистами. Ни одно 
важное дело не обходилось без их 
совета и помощи. 

Приведу несколько примеров. 
Однажды к нам поступил тре
вожный сигнал: в колхозе «Крас-
вый Октябрь» собираются высе
вать некондиционные семена. По 
приложению комиссии туда 
срочно была переброшена еорт-и-
ровка из соседней артели. Через 
10 дней семенной материал был 
доведен до дела. 

Своевременно члены комиссии 
вскрыли факты безответственно
го отношения к технике в колхо
зе «Авангард». На заседании ис
полкома бригадира тракторной 

бригады С. Павлова строго преду
предили. После этого технику и 
прицепной инвентарь сразу отре
монтировали. Посевная прошла 
организованно. 

По нашей рекомендации прав
ление этой же артели отстрани
ло от руководства второй брига
дой Н. Александрова,, из-за нерас
порядительности которого срывал
ся сев. Дела сразу пошли луч
ше. А когда вторая, шестая и 
седьмая бригады начали серьез
но отставать на уборке, комис
сия потребовала подключить сю
да дополнительную технику. Ози
мый убрали вовремя. 

1/ На уборке озимых замечатель-
-уно трудились хлебороб Н, Алек

сеев,, трактористы А. Шиков, 
В, Иванов, А, Егоров. Мы стреми
лись широко показывать их опыт, 
добивались их материального по
ощрения. Это служило интересам 
дела. 

Активное участие в работе ко
миссии принимали В. Еругли-
ков, Н. Шиков, Е. Кузьмина, 
Н. Алексеев. Все они к тому же 
отличные производственники. 

Н. Васильева, 
председатель постоянной 

сельскохозяйственной комиссии. 

Оправдывать доверие 

Вот они, организаторы произ
водства, члены сельскохозяйст
венной комиссии. Слева направо: 
Н. Иванова, Г. Фомин, Н. Алек
сеев, В. Кругликов и Н. Василье
ва. 

ПЫСОКОЕ ДОВЕРИЕ оказали 
^ м н е колхозники, избрав де

путатом сельского Совета. Ста
раюсь добросовестно выполнять 
свои обязанности. Как депутат, 
я часто беседую с людьми о тру
довых делах в бригаде, разъяс
няю избирателям важнейшие пар
тийные документы. 

Особенно горячо восприняли 
люди Обращение ЦЕ ЕПСС и Со
ветского правительства к народу. 
Колхозники В, Лукин и В. Сте
панов тогда заявили: 

— Крепко заботится наша пар
тия о сельском хозяйстве, и 
стыдно нам сейчас плохо рабо
тать. 

Это было сказано не ради 
красного словца, а от всей души. 
С раннего утра до заката солнца 
трудились они на строительстве 
телятника, в два раза сократили 
срок сдачи его в эксплуатацию. 

Тесная связь у меня с брига
диром Е. Федоровым. Всегда со-

ВЕРНЫЕ ПОМОЩИ НИИ 
Четвертая бригада, которой я 

руковожу, считается передовой. 
Это благодаря кропотливой рабо
те активистов сельсовета. И со
ветчики они хорошие, и органи
заторы умелые. 

Депутат Н. В. Васильева и 
члены постоянных комиссий ор
ганизовали закупку излишков 
животноводческих \лродуктов у 
населения. Отдача/была большая. 
Одш толыА м Ефимов продал 
государству | й&лее двух тысяч 
литров моло 

Много сделал сельский актив в 
период полевых работ. Активисты 
широко используют в воспита
тельных целях письмо Н. Г, Заг-
лады. И дела спорятся. 

В артели завершаются убороч
ные работы. Множатся ряды пе
редовиков. Особенна стоит отме
тить колхозников И. Самоукина, 
П. Макаровского, Б. Петрова, 
А. Молодцову, М. Иванову, ко
торые все свои силы отдают род
ному колхозу. 

Г. Фомин, 
бригадир колхоза «Авангард». 

ветуюеь с ним и при подготовке 
бригадных собраний. Они помо
гают правильно расставить лю
дей, хорошо организовать их 
труд. Не случайно уборка ржи 
была закончена еще 23 августа. 
Большая часть ее обмолочена. 

С огоньком убирали озимые 
Е. Александрова, Е. Михайловаи 
Леонид Чугунов, работавший на 
конной жатке. Сельский актив 
принял все меры, чтобы в луч
шие сроки завершить озимый 
сев. 

Много пришлось поработать 
всем нам во время закупок сель
скохозяйственных продуктов от 
населения. Откровенные беседы с 
тружениками не прошли бесслед-
^б. Все в нашей бригаде приня
ли активное участие в этом важ
ном деле. Большинство хозяйств 
продало государству по 400 лит
ров молока, а отдельные—гораз
до больше. Колхозница А. Мак
симова доставила на приемный 
пункт 1.200 литров молока, 
С. Васильев — 1.000, Д, Серге
ева — 800. 

В конце августа мы получили 
газеты со статьей Н. Г. Заглады 
и сразу начали знакомить хлебо
робов с этиаР волнующим доку
ментом. Прослушав статью укра
инской звеньевой, колхозница 
Е. Б. Васильева сказала: 

— Я , как и Н. Г. Заглада, не 
хочу уступать молодым и не ухо
жу с поля„ пока не выполню 
норму. Так буду работать и в 
дальнейшем. 

Тов. Васильеву поддержали все 
полеводы. Тут же договорились, 
как быстрее завершить убороч
ные работы и обеспечить сытую 
зимовку скоту. 

Накануне выборов избиратели 
дали мне^много наказов. Я стара
юсь, чтобы все предложения из
бирателей были претворены г; 
жизнь. 

Б. Кругликов, 
депутат. 

Колхоз «Авангард». 

Б О Л Ь Ш У Ю РАБОТУ в массах 
проводят три постоянно дей

ствующие комиссии, В их соста
ве 20 депутатов. Верным помощ
ником комиссий является общест
венность. 

Наш актив насчитывает не один 
десяток человек. Эти люди вни
кают буквально во все. Участие в 
работе советских органов обога
щает их самих и позволяет Сове
ту хорошо знать нужды колхоз
ников. '•; 

Создано 4 совета бригад. В кол
хозе «Красный Октябрь» их воз
главили А. И. Федоров, Н. А. 
Алексеев. Активисты собираются 
один—два раза в месяц. Отрад
но, что начали они с главного — 
с укрепления трудовой дисципли
ны. 

Не вышли, например, однажды 
на работу А г Александрова и 
А. Николаева. Сразу этим жен
щинам пришлось объясняться на 
совете. Сейчас колхозницы добро
совестно трудятся. Разговор по
шел на пользу. 

Решительную борьбу начали со
веты бригад и с нарушителями 
Устава сельхозартели. Все это 
благоприятно отражается на хо
зяйственных делах. К сожалению, 
этого не скажешь об артели 

« К Р А С Н Ы Й М А Я К » 

2 С Т р - 18 сентября 1962 года. 

Общественные органы 
«Авангард». Здесь передовые кол
хозники не привлекаются к уп
равлению бригадами. Это упуще
ние мы постараемся исправить в 
самое ближайшее время. 

На общественных началах рабо
тают и народные дружины. Они 
непримиримы к нарушителям об
щественного порядка. Такой при
мер. Электромонтер Г.-Красев на
пился и учинил дебош. Дружин
ники сразу пос^виЛи его на ме
сто, а затем передали, .дело в на
родный Суд. V 

Командиры дружин тт. Моисе
ев и Мелехов, дружинники В. Ан
дреев, А. Иванов, В. Егоров, 
Е. Кузьмин считают своей глав
ной задачей предупреждение на
рушений. Их деятельность имеет 
большое воспитательное значение-

Исполком уделяет много внима
ния работе дружин, оказывает нм 
постоянную поддержку. На сессии 
принято решение увеличить их 
количественный состав. Случаев 
нарушений общественного порядка 
у нас стало намного меньше-

Авторитетным воспитательным 
органом является товарищеский 
суд. Руководит нм директор 
Прнтчинской восьмилетней школы 
А. Н. Семенов. Суд прививает лю
дям чувство ответственности за 
свои поступки, учит их уважать 
коллектив. 

Но, пожалуй, самую большую 
активность проявляет совет женг 
щнн (председатель т. Ефимова), 
Он успешно ведет борьбу с ан
тисанитарией в домах и на усадь
бах колхозников, не проходит 
мимо вопросов морали и быта. 
Ведь именно вмешательство жен
ского совета помогло колхознику 
И. Васильеву изменить свое по
ведение, стать хорошим семьяни
ном. 

А разве не заслуживает рас
пространения опыт лавочной ко
миссии на общественных началах, 
руководит которой тов. Егоров. 
Она всегда стоит на страже инте
ресов колхозников. Одно время, 
например, в магазинах не было 
детской обуви, одежды, учебни
ков. Торговые организации при
слушались к сигналу комиссии, 
все необходимые для школьников 
товары завезли. 

Некоторые вопросы нам не 
удалось решить. Не выполнен, на
пример, наказ относительно ре
монта дорог. Не открыт маршрут 
грузотакси Опочка—Высокое. И 
люди теряют много времени, что
бы добраться до райцентра. В 
этом нам должны помочь район
ные организации. 

Г. Федорова, 
председатель сельсовета. 

Д е п у т а т 
Д ВЕНАДЦАТЫЙ ГОД рабо

тает Н. Иванова дояркой 
в нашем колхозе. И всегда она 
занимает первое место в борь
бе за большое молоко. Год на
зад Иванова надоила по 2.700 
литров от коровы. А когда на
чинала работать на ферме, и 
тысячу литров считала недо
сягаемой. 

У нашей Нади много забот. 
Она — депутат сельского и 
областного Советов. Доярка ак
куратно выполняет обществен
ные поручения. 

Ей до всего есть дело. Очень 
часто с нами беседует о тру
довых подвигах советских лю
дей, о делах в области и колхо
зе. Говорит Надя просто, вдох
новенно. Хочется еще лучше 
работать после ее сроб, А не
давно пришла нр^ферму с га
зетой. П р о ч и л а статью Н, Г 
Заглады и говорит: 

— Надежда Григорьевна при
зывает дорожить честью хле
боробов. Но и к животноводам 
это относится. 

Мы вполне с ней согласны 
и не подведем своего депутата. 

В составе сельскохозяйствен-
иой комиссии Иванова не раз 
проверяла, кан в колхозе 
«Авангард» выполняются соци
алистические обязательства, 
Надя обнаружила у соседей 
немало безобразий. 

В плохом состоянии находи
лись здесь некоторое животно-1 

водческие помещения. В ше
стой бригаде телята тонули | | 
грязи. Плохо шла в колхозе за¬
готовка органических уда 
ний. Добываемый торф не ком
постировался с навозом. 

Вместе с другими .членам'; 
комиссии Надя помогла руно- г 
водителям артели исправить 
ошибки. Вот какой у нас ) $ Я 
тэт! 

В. ПЕТРОВА, 
доярка колхоза 

«Красный Октябрь». 

З а б о т а о б Ы т е 
В культурно-бытовую комиссию 

нам удалось привлечь довольно 
много активистов. Первой нашей 
заботой в августе было хорошо 
подготовить школы к занятиям: 
закончить их ремонт, обеспечить 
дровами. Этот вопрос решен. 

Члены комиссии Е. Г. Алексе
ева, А. Н. Федорова, активисты 
А. Н. Семенов, Ф. М. Петров, 
I I . М. Матвеев приложили много 
сил, чтобы охватить всех детей 
всеобучем. Около 20 учащимся по 
предложению комиссии, оказй&а ̂  

материальная помощь из среден 
всеобуча. 

Не упускаем из виду и дея
тельность очагов культуры. Од
нажды пришлось серьезно вме
шаться в работу зав, клубом 
т. Савченко, которая совсем опу
стила руки. По ее вине заглохла 
самодеятельность, не обновлялась 
наглядная агитация, в бригадах 
не бывало лекций и бесед. Мы 
подсказали Савченко, как устра
нить недостатки. Клубные дела 
пошли на лад. 

Заведующая библиотекой т . Па
рамонова также улучшила рабо
ту по пропаганде книги после то
го, как ее отчет заслушали на за
седания комиссии. Выделены Б 
каждом населенном пункте книго

ноши, организованы передви" 
Очень много помогают 

дицинские работники 0. В 
нова и Л. Абросимова. По 
инициативе в трех населен 
пунктах организован щ>Щ 
детей, во всех бригадах й 
санитарные посты, которые 
сут культуру в быт людей. 

За активное участие в а 
тарно-оздоровительнщ 
тиях Б. Иванова, Т, Удщ~ 
(кейхоз «Красный ОгаИрв 

Д . Федорова, П. Васильева (* 
хоз «Авангард») получили 
четные грамоты. 

Б любом начинания ш :: 
дим верных помощников, Ра 
но видеть, что трудящиеся 
ствуют себя хозяевами шс1. 
раны, болеют за общее деда. | 
же время очень обидно з щ 
торых районных рукощ 
которые но-бюрократическн 
сятся к нашим сигналам. 

Не раз, например, мм 1 
райпотребеоюз выделить 
димое количество гвоздей, 
ча, цемента. Однако до е 
строительные материалы вЦ 
зины не завезены, 

К. Сечено 
председатель культу} 

бытовой кош 



И честью животновода 
дорожить надо 

ТРОПИНКА ВЕДЕТ во двор 
* утопающего в зелени дома. 

Ходят по тропинке немногие, но 
травой она никогда не зарастает. 
Вот и сейчас по ней идет полная, 
средних лет женщина. Это — хо
зяйка дома Антонина Тихоновна 
Данилова. И сегодня она возвра
щается со скотного двора позже 
других. Иначе нельзя: ведь она 
старшая доярка фермы, где на
считывается около сотни коров. 
Чтобы принять молоко, подучен
ное от каждой из них,—надо не-> 
шало времени. Да и в золотой се
рединке старшей доярке идти 
нельзя, хотя коровы у нее не 
лучше, чем у подруг. 

Быть впереди, подтягивать,по
могать тем, кто нуждается в ее 
совете, — хорошие черты доярки 
Даниловой. Недаром за ней проб
но укоренилось слово — веду
щая. Когда Антонина Тихоновна 
слышит его, она почему-то 
улыбается. Вероятно, вспомина
ет, как сделала тот нелегкий шаг 

: от отстающей до ведущей. В про¬
: шлом году Антонина Тихоновна 
; получила от каждой буренки бо-
: лее 2.500 литров молока. Такого 
I успеха в себежском колхозе «Путь 

Левина» не добивалась ни одна 
; лмрка. 

А нынче? 
— Не довольна результатами,.— 

| Говорит Данилова. — Когда про-
\* читала в газете статью Надежды 

Григорьевны Заглады,. подумала: 
|(адо больше молока для Родины 

I Производить. 
Впрочем, его доярка немало 

I получает. В прошлом месяце от 
каждой коровы надоила по 350 
шров, а за восемь месяцев — 
По 2.180 с лишним. Правда, в 
ссревновании доярок колхоза она 
занимает лишь четвертое место. 
Йо разрыв между показателями 

;1етонлны Тихоновны и доярки 
(лещей меженской фермы М, А. 
Борисовой, удерживающей пер-

[зевство, всего 27 литров. А ес-

П о б е д а 
о д е р ж а н а 

КРАСНОГОРОДСКОЕ. Большую 
ую победу одержали живот-

сельхозартели «Гранит», 
выполнили годовой план 

идажи молока на 105 процен-
На. приемный пункт сдано 

тонн молочной продукции, 
бпо на 56 юнн больше соответст-
$тщего периода прошлого года. 

Успех обеспечен за счет уве-
[зтня надоев и поголовья ско-
№. Например, доярка Пелагея 
ШЬш от каждой первотелки 

1 уже по 2.400 кило-
даш молока. 

ли учесть, что в сентябре по груп
пе, закрепленной за А. Т. Дани
ловой, ожидаются более высокие 
надои, то можно надеяться: и 
нынче Антонина Тихоновна будет 
ведущей. 

И снова, мысленно перечиты
вая письмо украинской колхозни
цы Н. Г. Заглады, доярка гово
рит: 

— Хотя Надежда Григорьевна 
ведет речь о чести хлебороба, мы, 
животноводы, смысл ее письма 
понимаем так: честью животно
вода надо дорожить не меньше. 
А у нас что получается? Летом 
наши пастухи вместо того, что
бы лучше пасти коров, лозу дра
ли, а буренки на одном месте ча
сами лфостаивали. Не получали 
они/жорма и в скотном дворе. 
/ А какое у нас отношение к жи

вотноводству? Пошла одна доярка 
нашей Феомы в лекпетный от¬
пуск. Так никто в деревне не 
согласился доить ее коров, хотя 
группа одна из лучших. При
шлось группу передать на сосед
нюю ферму. А разве в нашей де
ревне нет женщин, которые рань
ше работали доярками и теперь 
могли бы месяц, другой за ко
ровами поухаживать? Есть, но, 
очевидно, не дорожат они честью 
животновода. А без нее трудно 
работать. 

II сейчас я слышу слова Ан
тонины Тихоновны: «И честью 
животновода дорожить надо!». 
Думается, услышат их и те, к 
кому они относятся. 

А. Антонов, 

КРАСНОДАРСКИЙ КРАЙ. ВЫ
СОКИЙ урожай хлебов убирают с 
полей труженики сельского хо
зяйства Кубани. ДА 40 центнеров 
озимой пшеницы о^гектара получа
ют колхозы%и ровхозы на отдель
ных участк\^ Как правило, это 
те участки, которые засеяны пше
ницей отличных сортов, выведен
ных Павлом Пантелеймоновнчем 
Лукьяненко — заведующим отде
лом селекции Краснодарского на
учно-исследовательского институ
та сельского хозяйства. 

За выведенце и внедрение в 
производство новых сортов озимой 
пшеницы, за разработку новых ме
тодов селекции П. П. Лукьяненко 
присвоено звание Героя Социали
стического Труда и присуждена 
Ленинская премия. 

НА СНИМКЕ: ГГ. П. Лукьянен
ко (справа) и приехавший к нему 
болгарский селекционер из Доб-
руджанского научно-исследова
тельского института сельского 
хозяйства Г. И. Петров осматри
вают озимую пшеницу на опытной 
делянке. 

Фото Е. Шулепова. 

СДАЕМ ПОЛНОВЕСНЫЙ СКОТ 
Наш колхоз успешно ведет про

дажу продуктов животноводства 
государству. В этом немалая за
слуга наших животноводов. 

Весной мы создали три нащль-
ных гурта. В них насчитывалось 
236 голов крупного рогатого ско
та. Старшими гуртоправами прав
ление артели утвердило опытных, 
хорошо знающих дело людей. Та
ким, например, является А, Ф. 
Буслов. В 1961 году он пас 149 
животных. Суточный привес каж
дого тогда составил 812 граммов, 
а себестоимость центнера приве
са — 47 рублей, что в два ра
за ниже общеколхозной. Неплохие 
были показатели и у гуртоправа 
Софии Васильевой. Нынче она 
также пасла скот. 

Каких же результатов добились 
наши гуртоправы в атом году? 

А. Буслов пас 115 животных. 
Общий привес за все время нагула 
в его гурте составил 6.967 КЖф*] 
граммов, а среднесуточный прив 
каждого животного — 918 грам
мов. 

Е. Алексеева пасла 61 теленка. 
Общий привес в ее гурте составил 
3.461 килограмм, а суточный — 
861 грамм. 

За гуртоправом С. Васильевой 
весной мы закрепили 51 бычка 
1962 года рождения. Она доби
лась среднесуточного привеса по 
617 граммов. 

Как видно из приведенных дан
ных, гуртоправы поработали хо
рошо. В трех гуртах только за 
счет привесов было произведено, 
свыше 130 центнеров мяса. Мы 
еще" не подсчитали точно, сколь
ко стоит центнер продукции. Но 

по предварительным данным ясч 

но, Что мясо получено дешевое. 
На откорм животных мы не за
тратили ни одного килограмма 
концентратов. Однако нагульный 
скот не довольствовался только 
тем, что поедал на пастбище. 
Животным регулярно давалась зе
леная подкормка. 

Наряду с нагулом крупного ро
гатого скота, животноводы артели 
придают немаловажное значение 
откорму свиней. В летнюю пору 
поросят-откормочников мы держим 
преимущественно на зеленых 
кормах. Всего в этом году на за
готовительные пункты мы от
правили свыше 130 свиней. До 
конца года сдадим еще около 150 
животных. 

Основное свинопоголовье в ар
тели сосредоточено на централь
ной усадьбе. Здесь для свиней 
" /дав закладывать комбиниро-

лный силос. Это позволит и зи
мой вести откорм на дешевых 
кормах. 

Основными своими задачами на 
ближайший период мы считаем 
увеличение поголовья скота и 
рост продуктивности. Правление 
примет все меры, чтобы выпол
нить план выходного поголовья 
скота и птицы, укрепить кормо
вую базу. Сделаем это — значит 
не только успешно справимся с 
заданиями по продаже мяса нын
че, но и будем сдавать полно
весный скот государству в буду
щем году. 

М. Родионова, 
зоотехник колхоза 

имени Любимова 
Опочецкого района. 

На разных полюсах 
Марии Никандровны дома не 

оказалось. 
— С четырех часов хлопочет 

на ферме, даже завтракать еще 
не приходила, — сообщила ее се
стра. 

С Марией Никандровной Мат
веевой из опочецкого колхоза 
«Организатор» мы знакомы. Этой 
невысокой худощавой женщине 
уже пятьдесят семь лет. Трид
цать из них она проработала те
лятницей. Теперь можно и отдох
нуть — никто не упрекнул бы. 
Но нет, не об отдыхе думает Ма
рия Никандровна. Она продолжа
ет трудиться на благо своей род
ной артели, ' 

Да еще как трудится! 
Можно привести такой харак

терный пример. Бригадир седь
мой бригады т. Иванов (в этой 
бригаде расположен телятник) 
нынче не выделил человека для 
косьбы и подвозки молодняку зе
леной массы. Но Мария Никан-

„Красному маяку" отвечают: 

Красногородский РК КПСС , 
августа газета опубликовала ченных недостатков. Переизбра-

татш «КАНИКУЛЫ В АТЕ- но несколько руководителей групп 
[СТНЧЕСКОЙ РАБОТЕ», в кото- О&йества. Работники отдела про-

ьрнтииовалась деятельность ^ г а н д ы и агитации райкома и 
(дотогородского отделения 0 | члены правления Общества ока

зали группам практическую по
мощь на местах. 

В ближайшее время вопрос об 
улучшении пропаганды атеизма в 
районе будет обсужден на засе
дании бюро РК КПСС. 

ша по распространению поли-
Шкнх и научных знаний. 
,Ыш КПСС сообщил о при

мерах. На заседании прав
ка Общества разработаны ме-
зняшн по устранению отме-

Себежекий РК КПСС 

дровна не опустила рук. Она сама 
стала косить и подвозить живот
ным зеленую массу. Среднесуточ
ный привес каждого теленка (до 
шестимесячного возраста) состав, 
лял у нее летом около 7(№ граи 
нов. 

И вот мы снова встретились с 
Марией Никащровной Матвеевой. 

— Что-то маленькой стала ва
ша группа? 

— Так я уже почти всех телят 
вырастила. Животные отправле
ны в другие бригады. А теперь 
ко мне поступают новые. 

Мы разговорились по поводу 

статьи знатной украинской кол
хозницы Н. Г. Заглады. 

— Я знакома с этой интерес
ной статьей,, — сказала Мария 
Никандровна. — Во всем права 
Надежда Григорьевна Заглада. 
Взя1*т к примеру, наш колхоз 
**#рганизатор». В нем немало 
честных тружеников. Но есть и 
такие, которые ставят свод лич
ные интересы выше обществен
ных, не болеют душой за пору
ченное им дело, работают спустя 
рукава. Оттого и отстает наша ар
тель. 

Что верно,, то верно. 
Вот седьмая бригада, та самая, 

где живет и работает Мария Ни
кандровна Матвеева» 

Начало трудовой биографии 
Еще в детстве Володя полюбил 

технику. Уйдет бывало на поле, 
где работает трактор, и часами 
пропадает там. 

Шло время. Интерес к сталь
ному коню не пропадал. Потому с 
таким 'усердием он занимался в 
кружке юных механизаторов. Не
забываемой радостью были мину
ты практики, когда Болпдя впер
вые сел за руль, и машина дви
нулась с места. 

Летние каникулы. Позади во
семь классов учебы в Новосель
ской восьмилетке. Юный механи
затор идет в правление родного 
колхоза имени Ленина и просит 
направить его помощником трак
ториста. 

Сомнение, которое высказал 
вначале председатель артели, ока
залось напрасным. Преодолевая 
первые неудачи, Володя повышает 
свое мастерство. II вот уже вспа
ханы самостоятельно первые де
сятки гектаров. 

Так началась трудовая биогра
фия молодого механизатора. 

Управлять только трактором 
Володя счел недостаточным, ре

шил получить специальность ме
ханизатора широкого профиля. И 
когда началась уборка урожая, 
он ушел в помощники к комбай
неру коммунисту Анатолию Ми
хайлову. 

Работать на «степном корабле» 
без практики — дело нелегкое. И 
тут началась упорная учеба. Тре
бовалось усердие, чтобы в корот
кие время освоить сложные ме

ханизмы комбайна. Комсомолец 

Тимофеев этого добился, ему по
мог коммунист Михайлов. На их 
счету около 200 гектаров убран
ного хлеба. В эти дни Владимир 
Тимофеев уже работает на ком
байне самостоятельно, доводя 
сменную норму выработки до де
сяти гектаров. 

Молодой механизатор любит 
технику, любит труд. И это по
хвально. В этом году Володя 
учится в девятом классе вечерней 
школы. 

Д. Евстифеев, 
Опочецкий район. 

13 сентября на полях этой 
бригады было безлюдно. Как же, 
дождливая погода... Но в это са
мое время некоторые колхозники 
(например, Алексей Викторов) в 
поте лица трудились на своих 
приусадебных участках. Не ме
шали им, оказывается, перепа
давшие дожди. 

А в бригаде обмолочено немно
гим более одной трети озимых 
хлебов. Лен вытереблен пример
но наполовину. Сев озимых не 
завершен. Уборка же яровых зер
новых культур, картофеля по су
ществу и не начиналась. 

Отсталые колхозники рассуж
дают: 

— Вот этот приусадебный уча
сток мой, а вон то поле—колхоз
ное, . 

Дескать, чужое... 
Нельзя сказать, что и сам 

бригадир т. Иванов болеет душой 
за порученное ему дело. 

Мария Никандровна Матвеева 
с горечью заявляет: 

— Б телятнике нет полов. А 
погода нынче дождливая. В по
мещении накопилось очень мно
го воды и грязи. Ясно,, что пус
кать туда телят с неокрепший 
организмом никак нельзя. Поэто
му приходится держать живот
ных в выгородке возле телятни
ка — под дождем, на ветру. Де
ло ли это? 

Мария Никандровна не раз 
просила бригадира т. Иванова по
заботиться об устройстве полов в 
телятнике, но тот ограничивал
ся одними обещаниями. Не при
слушались к голосу телятницы 
и другие руководители колхоза. 
И вот печальный результат — 
несколько голов молодняка на 
днях пало. 

Г. Егоров. 

« К Р А С Н Ы Й М А Я К » 
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ПемГушенко предупреждена н. 
заседании партбюро. 
/Совместно с инструктором рай 
кома партии тов. Никифоровым 
составлен план работы. В это) 
месяце состоится собрание с па 
весткой дня: «О роли коммуни 
стов в сельскохозяйственном про 
изводстве». 

|0 слабой работе секретаря 
РрЦго себежского колхоза 
йшн» тон. Петрушенко расска
калось взаметке *НЕ ПО-ПАР-л 

ЙШМУ», напечатанной 4сен-
02, Секретарь Себежского ран
га партии тов. Александров со-
Шл редакции, что за потерю 
1|та партийного долга тов. 



«АННИБАЛОВА КЛЯТВА» 

Ярославль. Коллективу мо
торного завода поручено соз
дать конструкцию В наладить 
серийное производство дизель
ного двигателя для мощных ко
лесных тракторов, выпуск ко
торых организуется на Киров
ском заводе в Ленинграде. Пер
вые опытные д в и г а т е л и 
«ЯМЗ-238» уже отправлены в 
Ленинград, В настоящее время 
на моторном заводе закончена 
доводка газотурбонагнетателя 
к новым двигателям дАя трак
тора «Кировец», У двигателя с 

турбонаддувом значительно по
высилась мощность. 

Работники экспериментально
го цеха соревнуются за до
срочное выполнение заказа ле
нинградских тракторостроите
лей. 

На снимке: слесарь экспери
ментального цеха Е, С, Каль-
снн испытывает д в и г а т е л ь 
«ЯМЗ-238» с турбонаддувом 
для трактора «Кировец». 

Фото И. Дынина. 
Фотохроника ТАСС. 

Много легенд и преданий соа 

хранено пашен историей о борьбе 
с наполеоновской армией. Одно 
из них говорит об «аннибаловой 
клятве» П. И. Багратиона. Когда 
50-тысячная русская армия ока
залась перед 200-тысячной арми
ей Наполеона, Багратион, пос
ланный с шеститысячным отря
дом задержать противника, дал 
М. И. Кутузову «аннибалову 
клятву»: устоять... и устоял. Б 
течение восемнадцати часов он 
удерживал французов. 

Отмечая 150-летнйй юбилей 
Отечественной войны 1812 года,, 
мы не можем не вспомнить име
ни Петра Ивановича Багратиона, 
прославленного русского полко
водца, ближайшего сподвижника 
М. И. Кутузова. П. И. Баграти
он, героически сражаясь на поле 
Бородина, был ранен и скончал
ся 24 сентября 1812 года. 

В эти дни особый интерес вы
зывают документы, связанные 
с его личностью. 

Почта ^Красного 
Вниманию правления колхоза имени Мичурина: 
Колхозному хлебу— точный учет 
6 сентября & межрайонной газе

те была опубликована заметка, в 
которой рассказывалось, что во 
второй бригаде нолхоэа имени 
Мичурина (бригадир В. Василь
ев) зерно от комбайнов засыпает
ся в кладовые без взвешивани 

— Мы это быстро уладим, 
заявил председатель Иван Павло
вич Павлов, прочитав заметку. 

Прошло время, а положение 
так и не изменилось. В кладовых 
по-прежнему хранится не приня
тое никем зерна. Недавно мне (я 
работаю ездовым) понадобилась 

мешкотара под хлеб. В кладовой 
дер. Пахомово стояли мешки с 
зернам. Я хотел было освободить 

несколько, но агроном испуган
но закричал: «Стой, они же не 
взвешены». Хлеб взвесили мы с 
агрономом. Недавно я опять возил 
хле& от комбайна. Никто у меня 
ег/не принимал. 

Такое бесконтрольное и равно-
ушное отношение к хлебу создает 

условия для хищения. Колхозни
ки решительно требуют от прав
ления навести порядок в учете 
зерна. Колхозному хлебу — стро
гий учет. 

М. МАКАРОВ, 
член КПСС, 

колхозник артели 
имени Мичурина. 

Опочецкий район. 

К Р У Г З А М К Н У Л С Я 
Эта история началась так. В 

апреле приехал в наш совхоз 
представитель «Сельэлектро». 

— Хватит вам, — сказал он,— 
сидеть с керосиновыми лампами. 
Давайте электрический свет в до
ма проводить. 

Обрадовались этому предложе
нию и руководители совхоза, и 
рабочие. Управляющий отделе
нием Ашнарово Н. Н. Щипавди-у 
ков тотчас выделил четырех раНц/ 
чих вырубать просеку, по которой 
должна была пройти электроли
ния. Люди трудились не жалея 
сил. 

— Молодцы, — похвалил нас 
представитель «Сельэлектро». — 
Если и дальше так дело пойдет, 
то досрочно электрифицируем сов
хоз. 

Вскоре тот же представитель 
по фамилии Крюковский опять 
наведался в контору совхоза. 
«Ну, думаем, наверное, рассчиты
ваться с нами приехал». Ан не 
тут-то было. 

— Я не уполномочен вам день-

ги выдавать, — услышали мы от 
тов. Крюковского. — Обращай
тесь в бухгалтерию. 

Пожаловались мы директору 
совхоза тов. Юринову. Позвонил 
он в «Сельэлектро». 

— Сроки выдачи денег не 
прмйли, пускай рабочие повреме 
1[лт, — последовал оттуда ответ. 
' «Временили» мы почти пять 
месяцев. Лопнуло терпение — по
шли к директору снова. Позвонил 
он в Псков. Но и там концов не 
нашли. 

— Обращайтесь в местное от
деление «Сельэлектро», — посо
ветовали нам. 

Круг замкнулся. Мы требуем 
деньги от тэв. Крюковского, тот 
советует обратиться в их бухгал
терию. Та рекомендует звонить в 
Псков. Псков отвечает: разби
райтесь на месте. А разобраться-
то, оказывается, не так-то и про
сто. 

Н. Семенов, 
рабочий совхоза «Идрнцкгл'Ь. 

Вез души работает заведую
щий клубом себежского колхоза 
«Путь Ленина» Николай Мака
ров. Не было случая, чтобы о\ 
пришел в бригаду или на ферму 
И провел беседу. 

Николай не хочет по-настоя
щему работать с людьми. Не 
блещет в колхозе и наглядная 
агитация. А когда начнешь уп

рекать заведующего клубом, Ма
каров заявляет в ответ: 
/ — Я . вам не политический ра
ботник. Мое дело клуб открыть и 
скамейки расставить. 

Никаких мер к лодырю не при
нимают председатель Заснтинско-
го сельсовета тов. Федоров и рай
онный отдел! культуры. 

М. Ивановский. 

Будет ли порядок 
на свиноферме? 

Нет порядка на свиноферме, 
расположенной в Новоселье. В 
помещении грязно, животных 
кормят плохо. Распорядок дня 
свинарки не соблюдают. Б ре
зультате свиньи тощают, боле
ют. 

Я , как специалист, со своей 
стороны делаю все, чтобы для 
животных была^всегда необходи
мая минеш1лыйя подкормка. Не
сколько раоуприходил на ферму, 
осматривал больных животных, 
вводил пенициллин и другие пре
параты. ,Нв все старания пропа
ли даром лишь потому, что нет 
здесь надлежащего ухода за жи
вотными. К свиньям в колхозе 
«Ленинский путь» Опочецкого 
района поистине свинское отно
шение. 

Бывает ли здесь кто-нибудь из 
руководителей? Да. Тут побыва
ли все, начиная от членов прав
ления я кончая предсе
дателем артели. Но положение 
дел не изменилось. 

Когда же будет порядок на 
свиноферме? 

М. Ефимов, 
ветеринарный фельдшер. 

Ворам по рукам 
В деревне Ковриги Скадинска-

го сельсовета живет семья Круми-
ыых, которая не может спокойно 
смотреть на чужое добро. Год на
зад Алексей Крумиц со своей ма
машей был замечен в воровстве. 
Тогда за ^раясу и хулиганство 
его наказал^/ Казалось, это об
разумит Круминых. Ан нет! 

Недавно воровская семейка 
присвоила себе пять центнеров 
совхозного сена. А когда его изъ
яли, Алексей угрожал распра
виться с теми, кто вывел его на 
чистую воду. Я думаю, что пора 
дать ворам по рукам. 

И, Комаров. 
Совхоз «Вышгородский». 

Во время походов Багратион 
подавал пример выносливости. 
Спал не более 3—4 часов в сут
ки, был неприхотливым в жилье 
и пище,, но всегда заботился о 
солдатах. Об этом рассказывают 
его приказы: «О наблюдении за 
состоянием здоровья солдат», «Об 
ускорении следствия по делу ря
дового Малаева»,/Тде он, обра
щаясь к ! генера^ А. П. Ермоло
ву, у к а з ы в а в что солдат Иван 
Малаев уже около трех месяцев 
сидит под стражей и «тем от
влекается от службы» только по
тому, что задерживается следст
вие по еп) делу. 

«. . . Движим будучи чувстви
ями сострадания к сему толико 
заслуживающему о себе попече
ния классу людей...т я рекомен
дую... обратить прилежное вни
мание на госпитальную часть 
вверенных им войск»т — читаем 
в его приказе об улучшении ра
боты госпиталей н лазаретов. 

Недавно работниками Цент
рального государственного воен
но-исторического архива обнару
жен еще один интересный доку
мент Багратиона — эта текст его 
речи, произнесенный в день Бо
родинского сражения перед сол
датами. В ней полководец гово
рит о том, что будет драться с 
врагами, «дерзнувшими нарушить 
наше спокойствие... доколе ды
шать буду». 

Четверть века провел Багра
тион в боях. Потомок грузинских 
князей, он с четырнадцати лет 
находился в рядах русской ар
мии, участвовал в 20 походах и 

150 сражениях и всегда, как пи
сал о нем М. И. Кутузов в одном 
из своих донесений, «отличался 
на каждом шагу». 

Во время первого боевого кре
щения, стычки с чеченцами, он 
был тяжело ранен и оставлен на 
пояе сражения среди убитых. 
Горцы нашли его и доставили в 
русский лагерь. С этого времени 
девизом его жизни стали слова: 
«Или победить или у стен отече
ства лечь...» 

Мысля и дела Багратиона 
всегда были связаны с родиной. 
«Разум и тело, кровь и душу — 
все отдаю отечеству» — вот нет 
следние слова этого замечатель
ного полководца и человека. 

А. ТИБАНОВА. 
• 

Успех „Машеньни" 
На днях на сцене Красногород-

ского районного Дома культуры 
Опочецкий народный театр поста
вил спектакль «Машенька». 

С большим мастерством испол
нил роль прш$есафа Окаенова 
Иван Теренть&н^ Петров. Даже 
не верится, что перед вами не ар- Е 
тист-профессионал, а участник ] 
народного театра. Хорошо играли \ 
свои роли Л. И. Григорьева, Д. Е. ]: 
Капул, Г. А. Леонов, Д. Г. Степа¬
нова и другие. 

Зрители, присутствовав™ 1 
на спектакле, поблагодарили са
модеятельных артистов за пре
красную игру. 

М. Иванова. 

Редактор И, И. ЖЕЛЕЗНОЙ. 

Псковский сельскохозяйственный техникум 
в 1962 году 
п р о и з в о д и т 

п р и е м у ч а щ и х с я 

на заочное отделение 
на первый и третий курсы по 

специальностям! 
1. М Е Х А Н И З А Ц И И с е л ь с к о г о х о з я й с т в а 
2 . Э Л Е К Т Р И Ф И К А Ц И И с е л ь с к о г о х о з я й с т в а . 
На первый курс отделения механизации и электрификации при

нимаются лица с образованием 7, 8, 9 классов. 
Срок обучения 5 лет. ^ 
На третнй курс отделения механизации принимаются лица с 

разованнеи 10 классов. 
Срок обучения 3 года. 
Для поступления необходимы сл§#у№щие документы: 
1. Заявление на имя директору 
2. Документ об окончании неполной средней нли средней ШШЕ 

(в подлиннике) или переводное свидетельство о переходе в 9,1| 
11 классы средней ш к о Ц к / 

3. Автобиография. ^ 
4. Медицинская справка по форме 286. 
5. Три фотокарточки (размером 3x4 см.). ;\ 
6. Выписка из трудовой книжки, заверенная руководителей щх\ 

приятия или учреждения, я колхозникам—выписка из колтозн' 
книжки, заверенная правлением колхоза. 

П р и е м з а я в л е н и й п р о и з в о д и т с я д о 30 ноября 
Вступительные экзамены проводятся с 1 ноября по 15 декабря. 
Поступающие в техникум на отделения механизации и электрК: 

фикации подвергаются приемным экзаменам по следующим преды! 
там; 

На базе 7-летнего образования: 
1. Русскому языку (письменно—диктант). 
2. Математике (письменно н устно). 
На базе Ю-летнего образования; 
1. Русскому языку и литературе (сочинение). 
2. Математик^ (письменно и устно). 

Заявления и документы направлять по адресу: 

г. Пское-5. Сельхозтехникум, заочное/бтделеш 

П р и е м о б ъ я в л е н ы 
в г а э е т Г у X 

„Красный шелк" 
производится ежедневно, 

кроме воскресенья. 

Снежкова НФдежда Яковлев»! 
проживавшая в дер. Г.ша 
Глем 6 очи некого сельсовете 
бежского района, возбуждает™ 
ло о разводе со Снежковым ВаС 
лием Федоровичем. 

Дело подлежит рассмотрении; 
облсуде. 

Адрес и телефоны 
редакции; 

Псковская область 
г» Опочка 

Дом Советов 
(2-й этаж) 

Газета выходит 

Телефоны: редактора—105, зам. редактора, селыомь 
дела и отдела пнеем—77, отв. секретаря—18, лнтсотруд-
никои—185, коррпунктоа: в Себеже—92, в Красногорск 

с ком—90, типографии—34. 
по вторникам, четвергам, пятницам и воскресеньям. 
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